
CA
RA

 D
E 

PA
U

WWW.ANOTICIAALAGOAS.COM.BR                           

Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Mais uma ameaça em Taquarana envolve 
aliados do candidato Bastinho Anacleto

Entre os suspeitos está o filho de um homem conhecido como “Brisa”, que é casado com a filha de 
Ricardinho, vice de Bastinho

O CARA NÃO PARA!

Paulo Dantas amplia 
serviços de saúde com 

entrega de nova UPA 
em Marechal Deodoro

SAÚDE

Reportagem “Lira: Os Atalhos do Poder” 
expõe a articulação política do alagoano 
em Brasília

Arthur Lira pressionou 
Lula a liberar R$ 1,7 bi em 
emendas, diz podcast
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VIROU ESCULHAMBAÇÃO!

Empresa da família 
Lira é beneficiada 

com verbas de 
campanhas eleitorais

Parentes de Arthur Lira faturam alto 
com contratos de marketing para 

aliados políticos em Alagoas

VERGONHA!

Denúncia de 
compra de votos 

em Barra de 
Santo Antônio 

envolve ex-prefeita 
Emanuella Moura 
e vereador Lessa

Crime eleitoral está em 
investigação; infração prevê penas 
severas, incluindo reclusão de até 

quatro anos e pagamento de multa

MAMATA

Cidade conhecida pela
ordem e paz enfrenta 

ondas de violência e terror

Capanga de Bastinho Anacleto 
ameaça advogado que registrou 

campanha irregular em Taquarana

É urgente que as autoridades tomem as devidas providências Caso envolve Coronel Fortes, que atuaria em 
favor ao candidato a prefeito

VIOLÊNCIA EM TAQUARANA BAIXARIA

Abordagens a membros da oposição têm sido realizadas sob o olhar permissivo do TRE
Justiça Eleitoral ignora uso indevido da Polícia 
Militar e SMTT nas eleições de Marechal Deodoro



A situação em Marechal 
Deodoro durante o período 
eleitoral beira o absurdo. O 
que deveria ser uma eleição 
democrática e transparente se 
transformou em um espetáculo 
de abusos, com a Polícia Militar 
e a Superintendência Municipal 
de Transportes e Trânsito (SMTT) 
sendo usadas, de maneira flagrante, 
como instrumentos políticos para 
favorecer o governo local. Pior 
ainda é “contar” com inércia 
da Justiça Eleitoral, que parece 
compactuar com a situação ao não 
agir de forma contundente.

Relatos de abordagens 
direcionadas a membros da 
oposição se multiplicam, com 
vídeos circulando nas redes sociais 
que reforçam a narrativa de 
perseguição. A Polícia Militar, uma 

instituição que deveria garantir a 
ordem e proteger os cidadãos, está 
sendo manipulada como ferramenta 
de um jogo político sujo.

O papel da SMTT também é 
digno de crítica. Relatos indicam 
que agentes da superintendência 
estão atuando ativamente nas 
ações de intimidação, sugerindo 
um uso desenfreado da máquina 
pública para assegurar vantagens 
eleitorais. Quando o poder público 
é corrompido ao ponto de subverter 
suas funções básicas em nome de 
interesses partidários, não estamos 
diante de um simples desequilíbrio, 
mas de um colapso do processo 
democrático.

A omissão do Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE) não passa 
despercebida. É incompreensível 
que, ante a tantos indícios de 

irregularidades, nenhuma ação 
eficaz tenha sido tomada para 
coibir essas práticas. A função 
primordial do TRE é garantir 
a lisura e a transparência do 
processo eleitoral, e sua falha em 
agir permite que essa situação 
de “esculhambação” continue 
a se desenrolar, comprometendo 
a integridade das eleições no 
município.

O que acontece em Marechal 
Deodoro é um reflexo de um 
sistema que, quando deixado sem 
supervisão e responsabilização, 
se deteriora. As instituições que 
deveriam proteger o eleitor e 
garantir a igualdade entre os 
candidatos estão sendo usadas 
como peças de um jogo que já 
não se preocupa em manter as 
aparências.
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3ª pesquisa Tv Gazeta/Quaest e sua influência na eleição
A última pesquisa Tv Gazeta/Quaest antes 

do primeiro turno deve ser divulgada “a partir 
de quinta-feira, três de outubro”, me conta uma 
fonte, sem cravar a data exata.

Na mesma quinta-feira haverá o debate entre 
os candidatos a prefeito de Maceió, logo após a 
novela Mania de Você.

O prefeito JHC (PL) ainda não confirmou 
sua participação. Ele lidera os levantamentos da 
Tv Gazeta/Quaest com folga (leia aqui).

Imagine, caro leitor, o clima de alegria e de 
tristeza se a pesquisa for publicada no mesmo dia 
antes do debate, no jornal local noturno!?

Mas será que a divulgação de pesquisas tão 
próximas do dia da votação pode influenciar no 
resultado?

Uns acham que pode prejudicar, outros, ao 
contrário, que dá é transparência. O fato é que 
não há uma conclusão.

Em O Globo, Antonio Lavareda, 
presidente de honra da Associação Brasileira 
de Pesquisadores Eleitorais (Abrapel), diz que 
as ciências sociais catalogaram cinco tipos de 
impacto direto decorrentes da publicação das 
pesquisas:

1 - “Efeito bandwagon. Efeito manada. A 
tendência de um segmento do público a seguir o 
líder, a apoiar o vencedor.”

2 - “Efeito underdog. A solidariedade ao 
azarão, combinada com um certo voto de 
protesto, um sucedâneo do voto em branco ou 
nulo. Foi isso que provavelmente impulsionou, 
em 2018, o Cabo Daciolo, permitindo-lhe 
ultrapassar Marina Silva e Henrique Meirelles.”

3 - “Estímulo ao absenteísmo. Por parte 
de alguns que ao verem seus candidatos ou 
sem chances ou já sabidamente vitoriosos por 
largas margens, e sentindo que o resultado já 
está definido resolvem não ir votar. Sobre isso, 
um texto clássico de Seymour Sudman (1986) 
concluiu que havia um declínio entre um e cinco 
pontos percentuais do voto total em distritos 
da Costa Oeste norte americana onde as urnas 
fechavam muito tarde e os eleitores tomavam 
conhecimento das pesquisas de boca de urna 
do resto do país. Naqueles casos em que se 
antevia vitórias claras, quando as estimativas 
anteriores eram de empate ou muito próximas 
disso. Polêmicas sobre as projeções nos anos 
80 e na eleição de 2000 levaram os principais 
veículos e os pesquisadores a aderirem desde 
então a um embargo voluntário da boca de urna 
até que todas as seções tenham seus trabalhos 
concluídos.”

4 - “Voto estratégico. A informação 
qualificada proveniente das pesquisas ajuda 

um contingente de pessoas a redirecionar seu 
voto para tentar derrotar o candidato pelo qual 
têm maior rejeição. Exemplo: para um eleitor 
paulistano “estratégico” de direita a pergunta 
inescapável é: quem tem mais condições de 
derrotar Boulos? Conforme já escrevi a respeito 
(Lavareda,2023), o voto estratégico é próprio de 
contextos pluripartidários. Atingiu em diferentes 
momentos 5% dos votantes no Reino Unido, 
6% dos canadenses, 9% dos alemães, 7% dos 
portugueses, e pelo menos 4% dos votantes 
brasileiros. O que pode fazer uma grande 
diferença em contextos de competição acirrada.”

5 - “Voto randômico. Por fim , o voto errático. 
No Brasil, 10% dos eleitores já confessaram que 
mudaram em algum momento suas preferências 
por motivos os mais aleatórios. As pesquisas 
podendo ser um desses fatores.”
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Segurança eleitoral?

C O L U N I S T A S

Voney Malta
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VIROU ESCULHAMBAÇÃO! 

Abordagens a membros da oposição têm sido realizadas sob o olhar permissivo do TRE

Em Marechal 
Deodoro, a atuação da 
Polícia Militar durante 
o período eleitoral tem 
levantado graves denúncias 
de favorecimento político, 
com a conivência da 
Prefeitura Municipal. A 
Justiça Eleitoral parece 
fechar os olhos para o uso 
indiscriminado da força 
policial, supostamente 
a serviço do governo 
municipal, em detrimento 
da oposição.

Além da Polícia Militar, 
a Superintendência 
Municipal de Transportes e 
Trânsito (SMTT) também 
estaria colaborando 
ativamente com essas 
ações, contribuindo para 
o uso da máquina pública 
na eleição. Abordagens 
a membros da oposição 
têm sido realizadas, 
segundo relatos, sob 
o olhar permissivo do 

Tribunal Regional Eleitoral (TRE), que até 
o momento não tomou providências eficazes 
para coibir tais práticas.

Um vídeo que circula nas redes sociais 
intensificou as discussões sobre o tema, 
ao mostrar o influente Euclydes Mello 
discutindo com um agente de segurança, 

acusando-o de perseguição política. Mello é 
pai de Jorge Mello, candidato a vereador pelo 
Republicanos em Marechal Deodoro, o que 
reforça as suspeitas de interferência política 
nas ações da Polícia Militar e da SMTT.

A situação, que já está sendo chamada 
de “esculhambação” por moradores e 

Justiça Eleitoral ignora uso indevido da Polícia 
Militar e SMTT nas eleições de Marechal Deodoro

opositores, expõe uma clara 
interferência da Prefeitura 
e das forças de segurança 
pública no processo eleitoral, 
comprometendo a lisura 
das eleições municipais em 
Marechal Deodoro.

Uma empresa de 
marketing digital, pertencente 
a familiares do presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (Progressistas-
AL), tem sido amplamente 
contratada por campanhas 
eleitorais de aliados e parentes 
do parlamentar em Alagoas. 
O “Grupo São Judas Tadeu 
Ltda.”, que conta entre seus 
sócios Elza Maria Rabelo Lira 
e Nelson Tadeu Lira Neto, 
primo de Lira, já arrecadou 
pelo menos R$ 200 mil em 
contratos com campanhas 
políticas, de acordo com 
informações da Justiça 
Eleitoral.

Entre os principais clientes 
da empresa está o candidato 
Dani da Elba (PP), que disputa 
a prefeitura de Maragogi, no 
litoral alagoano. Dani, que 
conta com o apoio de Sérgio 
Lira, primo de Arthur e atual 
prefeito do município, pagou 

Empresa da família Lira é beneficiada
com verbas de campanhas eleitorais

MAMATA

R$ 70 mil à empresa para serviços de marketing 
digital. O apoio de Arthur Lira foi decisivo na escolha 
do candidato, após articulações internas que levaram 
outro parente, César Lira, a desistir da disputa.

Além de Maragogi, a empresa da família Lira 
também foi contratada por outras campanhas 
significativas no estado. Em Junqueiro, Joãozinho 
Pereira (PP), primo de Arthur Lira e ex-superintendente 
da Codevasf em Alagoas, desembolsou R$ 50 mil para 
a empresa. Embora Joãozinho tenha interrompido 
sua campanha devido a problemas de saúde, os 
serviços de impulsionamento digital seguiram 
ativos, representando uma parcela considerável do 
orçamento de sua candidatura.

Outro município que firmou contrato com 
o “Grupo São Judas Tadeu Ltda.” foi Pilar, onde a 
candidata Fátima Rezende (MDB) pagou R$ 60 mil 
pelos serviços da empresa. Já em Teotônio Vilela, Peu 
Pereira, outro primo de Arthur Lira, gastou R$ 20 mil 
com a empresa para sua campanha. A forte presença 
do grupo de marketing nas campanhas eleitorais 
ligadas ao presidente da Câmara levanta discussões 
sobre o uso de laços familiares para favorecer interesses 
políticos.

Em resposta, a empresa de marketing alegou 
que atua no setor há mais de 20 anos e que os valores 
cobrados estão dentro dos padrões de mercado. Os 

candidatos, por sua vez, permanecem em silêncio 
sobre os contratos, com exceção de Joãozinho Pereira, 
que defendeu a competência e experiência do grupo. 
O caso, no entanto, ressalta a influência que Arthur 

Parentes de Arthur Lira faturam alto com contratos de marketing para aliados políticos em Alagoas

Lira continua a exercer no cenário 
político de Alagoas, refletindo a 
confluência entre poder político e 
interesses privados.
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VIOLÊNCIA EM TAUQARANA BAIXARIA

É urgente que as autoridades tomem as devidas providências Caso envolve Coronel Fortes, que atuaria em favor ao 
candidato a prefeitoCidade conhecida pela ordem e paz 

enfrenta ondas de violência e terror
Capanga de Bastinho Anacleto ameaça advogado
que registrou campanha irregular em Taquarana

Uma ocorrência de ameaça 
foi registrada na zona rural de 
Taquarana, no Sítio Cancelas, 
no dia 1º de outubro, conforme 
Boletim de Ocorrência (BO) 
realizado pela vítima, Maria 
Gabriel Ricardo Gabriel da Silva. 
De acordo com o relato, nas 

Entre os suspeitos está o filho de um homem conhecido como “Brisa”, que é casado com a filha de Ricardinho, vice de Bastinho
O CARA NÃO PARA!

Mais uma ameaça em Taquarana envolve
aliados do candidato Bastinho Anacleto

proximidades do motel “Ele & Ela”, Maria percebeu que 
estava sendo seguida por um veículo. Já na residência 
de um morador conhecido como Mano, o filho deste 
alertou para a presença de um carro suspeito, um 
Toyota Corolla branco, que estava à espreita.

Ainda segundo a vítima, os ocupantes do veículo 
chegaram a apontar uma arma em sua direção. Após 
o ocorrido, o carro foi localizado em um posto de 

gasolina pertencente a Bastinho Anacleto, candidato à 
Prefeitura de Taquarana pelo PP (Partido Progressista). 
Os suspeitos incluíam o filho de um homem conhecido 
como “Brisa”, que é casado com a filha de Ricardinho 
(João Ricardo da Silva), candidato a vice-prefeito da 
oposição, ambos também do PP, partido do deputado 
federal Arthur Lira. As autoridades estão investigando 
o caso para esclarecer os fatos e a motivação da ameaça.

Taquarana, uma cidade 
conhecida por sua ordem e 
paz, está enfrentando cenas de 
violência e terror provocadas 
pelo grupo político do 
candidato a prefeito Bastinho 
Anacleto, do PP. Abordagens 
de pessoas ocorrem em 
diversos locais do município 
a qualquer hora, com 
intimidações e grupos de 
capangas armados filmando 
cidadãos comuns nas 
estradas. 

Eles param os carros e 
abordam as pessoas como se 
fossem autoridades, mas na 
verdade são apenas capangas 
do grupo opositor, que tenta 
conquistar a eleição por meio 
do medo e da intimidação. 

No domingo, dia 29 de setembro, um incidente 
envolvendo o advogado Eduardo Augusto Jatobá 
Bianchi e apoiadores do candidato a prefeito de 
Taquarana Bastinho Anacleto, pelo PP, ocorreu 
na Churrascaria Mangueirão, estabelecimento de 
propriedade do político. O advogado, ao observar uma 
aglomeração no local, decidiu filmar a movimentação, 
uma vez que tinha conhecimento da suspensão dos 
atos de campanha eleitoral pelo juiz da 045ª Zona 
Eleitoral de Igaci, Carlos Bruno de Oliveira Ramos. 

A medida foi decretada após relatos de violência 
entre coligações em Taquarana, a pedido do 
Ministério Público Eleitoral, representado pelo 
promotor Kleytionne Sousa. Bianchi estacionou a 
uma distância segura e iniciou a filmagem, mas foi 
confrontado pelo chefe de segurança do candidato, 
que desafiou o advogado a continuar filmando, 
afirmando não temer ser registrado. 

O episódio escalou quando o coronel aposentado 
da Polícia Militar, conhecido como Coronel Fortes, 
junto com militares presentes, teria avançado em 
direção ao advogado, dirigindo-lhe ofensas, como 
“maloqueiro”. Temendo pela própria segurança, 
Bianchi se afastou e, posteriormente, registrou um 

Coincidentemente, na 
tarde da última terça-feira (1º), 
integrantes da Câmara Técnica de 
Inteligência (CTI) para as Eleições 
2024 estiveram em Taquarana e 
Maribondo, onde se reuniram 
com magistrados e representantes 
das forças de segurança locais. 
As reuniões foram lideradas pelo 
desembargador eleitoral Rodrigo 
Malta Prata Lima, coordenador da 
CTI, que é composta por órgãos de 
inteligência de Alagoas.

A CTI do Tribunal Regional 
Eleitoral de Alagoas (TRE/AL) 
tem como missão identificar 
vulnerabilidades e ameaças à 
segurança das eleições, além de 
prevenir e reprimir ilícitos eleitorais, 
a disseminação de notícias falsas e 
a influência do crime organizado 
no processo eleitoral. O assessor de 
Segurança Institucional do TRE/AL, 
Orlando Galdino, e o responsável 
pelo setor de Inteligência da Polícia 
Militar de Alagoas (PM/AL), coronel 
Duarte, também participaram das 
reuniões, reforçando o compromisso 
com a segurança no período eleitoral.

Essa desordem pública é alimentada por 
um homem com extensa ficha criminal, 
conhecido como Paulão.

Vídeos gravados, entre muitos outros, 
evidenciam a escalada de violência 
liderada por esse indivíduo. Ele chegou, 
junto com sua tropa de capangas, à casa 
da senhora Cleide Gomes, onde seu filho 
a ameaçou na frente de todos, apontando 
o dedo. A agressão física foi evitada apenas 
pela intervenção de pessoas presentes no 
local.

É urgente que as autoridades tomem 
as devidas providências contra esse grupo 
criminoso que ameaça a democracia 
e a ordem pública da pequena cidade, 
prevenindo, assim, uma tragédia 
provocada por uma política que busca 
vencer eleições por meio de práticas 
coronelistas, que já deveriam ter ficado no 
passado.

Boletim de Ocorrência no 68º 
Distrito Policial de Tanque D’Arca, 
formalizado pelo delegado Thomaz 
Acioly Wanderley Filho no dia 30 
de setembro.

Esse incidente expõe a tensão 
política em torno das eleições em 
Taquarana, onde as campanhas 
foram suspensas devido ao aumento 
da violência e intimidação entre 
as coligações. A decisão judicial 
afeta diretamente as campanhas 
de Bastinho Anacleto, do PP, e de 
Geraldo Cícero, do MDB, que 
busca a reeleição. Segundo o juiz 
Carlos Bruno, a medida é necessária 
para proteger a integridade física 
da população e garantir o livre 
exercício do voto. O cumprimento 
da suspensão está sob vigilância do 
Batalhão da Polícia Militar, e os 
infratores podem ser multados em 
até R$ 100 mil por ato descumprido.



de multa. Além dessa penalidade, comprovada 
a efetivação do cadastro como promessa em 
troca de voto, o registro de candidatura da ex-
prefeita Emanuella Moura e do vereador Lessa 
deverão ser cassados e estes tornados inelegíveis 
pelos próximos 8 anos. O uso de promessas de 
vantagens pessoais, como a obtenção de bens e 
propriedades, em troca de votos fere diretamente 
a integridade do processo democrático, violando 
o direito de escolha livre e consciente do eleitor.

Essa manobra política não apenas 

compromete a legitimidade das eleições em 
Barra de Santo Antônio, como também expõe 
os envolvidos a consequências jurídicas graves. 
O Tribunal Regional Eleitoral (TRE) deve 
acompanhar o caso com rigor, assegurando que 
essas práticas sejam investigadas e, se necessário, 
punidas com o devido rigor da lei.

Especialistas em direito eleitoral alertam 
que essas ações configuram clara tentativa de 
manipulação do processo eleitoral, que fere os 
princípios de igualdade e liberdade política. 

Uma grave denúncia abala 
o cenário político de Barra de 
Santo Antônio: a ex-prefeita 
Emanuella Moura e o vereador 
Lessa estão sendo acusados de 
prática de crime eleitoral ao 
prometerem casas e terrenos 
em troca de votos. Segundo 
relatos de moradores da região, 
ambos estariam realizando 
cadastros em uma usina local, 
oferecendo esses benefícios 
como forma de garantir o 
apoio nas urnas. “Vídeos que 
circulam nas redes sociais 
mostram ônibus lotados de 
pessoas sendo levadas para 
a usina, onde supostamente 
ocorre o cadastro para a 
compra de votos.”

A prática de compra de 
votos é considerada crime 
eleitoral, previsto no artigo 299 
do Código Eleitoral brasileiro. 
Essa infração prevê penas 
severas, incluindo reclusão de 
até quatro anos e pagamento 

5
Crime eleitoral está em investigação; infração prevê penas severas, incluindo reclusão de até quatro anos e pagamento de multa

VERGONHA!
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Denúncia de compra de votos em Barra 
de Santo Antônio envolve ex-prefeita 

Emanuella Moura e vereador Lessa

CAOS

Nesta segunda-
feira, 30, o prefeito de 
Japaratinga, José Severino 
da Silva, conhecido como 
Déo, e o vice-prefeito, 
Jailton da Silva, estão se 
dirigindo aos órgãos de 
segurança do Estado de 
Alagoas e à Polícia Federal 
para relatar a crescente 
tensão política que assola 
a cidade litorânea durante 
a reta final da campanha 
eleitoral de 2024.

A situação política no 
município tem gerado 
preocupação entre os 
candidatos da Coligação 
“Vamos Juntos Para 
Avançar, Unidos Para 
Continuar”, devido a uma 
série de eventos que têm 
causado indignação entre 
os aliados do prefeito.

Recentemente, o 
vice-prefeito Jailton foi 

População demonstra apreensão devido a uma série de eventos violentos

Prefeito de Japaratinga denuncia clima 
eleitoral tenso e atos de intimidação na cidade

abordado por uma guarnição da Polícia 
Militar durante uma visita ao povoado 
Boqueirão, sob a alegação de uma denúncia 
de compra de votos na localidade. Em outra 
ocorrência, na última sexta-feira, 27, o 
secretário municipal de Finanças, Marcones 

Jeferson, foi também parado por equipes 
da PM com a mesma acusação, de que seu 
veículo estaria transportando dinheiro para 
compra de votos. Contudo, em ambas as 
situações, não foram encontrados indícios 
de irregularidade, e tanto Jailton quanto 

O caso da ex-prefeita Emanuella 
Moura e do vereador Lessa poderá 
ser um divisor de águas para a 
corrida eleitoral no município, e será 
fundamental que as autoridades 
tomem as devidas providências 
para evitar a perpetuação desse tipo 
de crime.

Impunidade Não Pode 
Prevalecer

É essencial que a população 
fique atenta e denuncie qualquer 
tentativa de compra de votos, para 
que práticas ilícitas como essa sejam 
combatidas com firmeza. A lisura 
do processo eleitoral é a base da 
democracia, e atitudes como essas 
mancham o cenário político de 
Barra de Santo Antônio, que merece 
eleições transparentes e justas.

A situação agora exige ação 
rápida e eficiente das autoridades 
competentes, para assegurar que a 
vontade popular seja respeitada e 
que práticas criminosas não sejam 
toleradas.

Marcones foram liberados 
após a vistoria policial.

Com a proximidade do 
dia da eleição, a população 
de Japaratinga demonstra 
apreensão diante de 
supostos atos de intimidação 
relacionados à candidatura 
de oposição de Maria Helena 
Calaça Carvalho, conhecida 
como Maria Loureiro, que 
é nora do presidente do 
Tribunal Regional Eleitoral 
de Alagoas.

A Coligação “Vamos 
Juntos Para Avançar, Unidos 
Para Continuar” está se 
preparando para formalizar 
uma denúncia ao secretário de 
Segurança Pública do Estado, 
delegado Flávio Saraiva, e 
ao presidente do TRE-AL, 
solicitando medidas urgentes 
frente à atuação supostamente 
irregular de policiais em 
campanhas eleitorais.



postergou a votação até o limite, pressionando 
o governo a liberar R$ 1,7 bilhão em emendas 
parlamentares. A aprovação da MP expôs o 
poder de barganha de Lira, que se destacaria 
ainda mais nos embates com o ministro das 
Relações Institucionais, Alexandre Padilha. 
Lira criticou abertamente a articulação 
política conduzida por Padilha, acusando o 

governo de falhas na liberação de emendas e 
classificando o ministro como incompetente.

Essas movimentações são exploradas 
no quinto episódio do podcast “Lira: Os 
Atalhos do Poder”, produzido pelo UOL 
Prime. O episódio revela como Lira navega 
nos bastidores do poder em Brasília e em 
suas bases eleitorais, buscando manter 
seu domínio na Câmara. Atualmente, o 
presidente da Câmara articula para emplacar 
um sucessor que mantenha sua influência 
no Congresso. A questão que surge é se 
Lira conseguirá evitar o destino de seus 
antecessores, que caíram no ostracismo após 
deixarem o cargo.

Mesmo em situações de derrota, como 
na polêmica envolvendo o Projeto de Lei que 
equiparava o aborto ao crime de homicídio, 
conhecido como PL do Estupro, Lira 
conseguiu capitalizar politicamente. Apesar 
da rejeição pública e da oposição do Senado 
ao projeto, o governo liberou R$ 4,5 bilhões 
em emendas, reforçando o poder de Lira.

O episódio também aborda as promessas 
não cumpridas em Palateia, povoado 
localizado na Barra de São Miguel, 
Alagoas, governada por Biu de Lira, pai do 

No início de 2023, logo 
após assumir a presidência, 
Lula enfrentou desafios para 
aprovar a Medida Provisória 
que estruturava os 
ministérios de seu governo. 
O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), 
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Reportagem “Lira: Os Atalhos do Poder” expõe a articulação política do alagoano em Brasília
CARA DE PAU
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Arthur Lira pressionou Lula a liberar
R$ 1,7 bi em emendas, diz podcast

presidente da Câmara. Durante 
a campanha de 2020, Biu 
prometeu pavimentar as ruas do 
local, obra orçada inicialmente 
em R$ 3,8 milhões, mas que já 
alcançou R$ 12 milhões. Em 
junho de 2024, a pavimentação 
ainda não foi concluída, 
deixando os moradores 
frustrados. A obra está sendo 
executada pela Codevasf, 
com recursos provenientes de 
emendas parlamentares.

Em conversa com 
Thais Bilenky, repórter do 
UOL, Zezinho, presidente 
da Associação das Ostras, 
desabafou sobre a situação: “Só 
tem apoio da prefeitura quando 
é época de política. Agora, se 
for possível, botam até médico 
dentro das casas da pessoa”. 
A reportagem procurou a 
Codevasf, que informou que 
o aumento no valor da obra se 
deve à inclusão da pavimentação 
do acesso à comunidade.

Indicado de Arthur Lira é acusado de troca
de votos por verbas federais em Maragogi

Superintendente do Incra em Alagoas teria condicionado liberação de recursos à garantia de apoio eleitoral à Dani da Elba
CORRUPÇÃO

dos Deputados, Arthur Lira (Progressistas-
AL), está no centro de graves acusações. 
Segundo relatos de assentados no município 
de Maragogi, a liberação de verbas federais 
para projetos de reforma agrária estaria sendo 
condicionada ao apoio político ao candidato 

Dani da Elba, também do Progressistas, nas 
eleições municipais.

De acordo com os depoimentos, assentados 
foram pressionados a apoiar publicamente 
Dani da Elba, sob ameaça de não receberem os 
recursos necessários para o desenvolvimento de 
suas terras. A prática de condicionar benefícios 
a votos é expressamente ilegal e fere o princípio 
básico da democracia, onde o eleitor deve ter 
liberdade para escolher seu candidato sem ser 
coagido ou pressionado. A denúncia levanta 
preocupações sobre a integridade do processo 
eleitoral e a forma como recursos públicos 
estão sendo utilizados.

O envolvimento de um indicado de Arthur 
Lira nessa trama é particularmente alarmante, 
dado o peso político que ele exerce no cenário 
nacional e, especialmente, em Alagoas. O uso 
da máquina pública para beneficiar aliados 
políticos, caso confirmado, seria mais um 
capítulo controverso na longa trajetória de 
denúncias envolvendo o parlamentar. A relação 
de Lira com setores estratégicos do governo 
tem sido motivo de inquietação para diversos 
segmentos, que apontam para uma gestão 
marcada por interesses pessoais e eleitoreiros.

Maragogi, além de ser um dos destinos 

O superintendente 
do Instituto Nacional de 
Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) em 
Alagoas, nomeado pelo 
presidente da Câmara 

turísticos mais conhecidos 
de Alagoas, possui 
uma comunidade rural 
considerável, com muitos 
assentados que dependem 
diretamente dos programas 
federais de reforma agrária. A 
fragilidade econômica dessa 
população a torna vulnerável 
a manobras como as descritas 
nas denúncias, colocando 
em risco o próprio conceito 
de justiça social que o Incra 
deveria promover.

Até o momento, o 
superintendente do Incra 
em Alagoas e o deputado 
Arthur Lira não comentaram 
oficialmente o caso. A 
oposição local, no entanto, 
já pede uma investigação 
imediata, alertando para os 
danos irreparáveis que esse 
tipo de conduta pode causar 
à confiança da população 
nas instituições públicas e na 
democracia.
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Iniciativa reuniu cerca de 40 colaboradoras da Companhia de Saneamento de Alagoas em tarde de conversa com médica mastologista
SAÚDE

Cerca de 40 
colaboradoras da Companhia 
de Saneamento de Alagoas 
(Casal) participaram, na tarde 
de terça-feira (1º), de uma 
edição especial do bate-papo 
“Entre Elas”, com o tema 
“Um toque de Cuidado”, em 
celebração ao Outubro Rosa 
e à prevenção do câncer de 
mama. O encontro ocorreu 
no auditório da empresa, 
em Maceió, e contou com a 
presença do presidente Luiz 
Neto, da vice-presidente 
operacional Laura Petri, e da 
médica mastologista Mônica 
Pimentel, especialista em 
reconstrução mamária.

Na abertura do evento, 
Luiz Neto deu as boas-vindas 
às participantes, enfatizando 
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a importância do tema e recordando o sucesso 
da primeira edição do “Entre Elas”, realizada 
em março para o Dia Internacional da Mulher. 
Ele destacou que momentos como esse são 
essenciais para a companhia e para o bem-estar 
das colaboradoras.

Laura Petri reforçou a necessidade de 
cuidar da saúde feminina e ressaltou que, 
enquanto o Outubro Rosa promove o 
autocuidado, é fundamental que as mulheres 
também se preocupem com o bem-estar das 
outras. Ela coordenou o momento e mediou 
as perguntas para a médica convidada, Mônica 
Pimentel.

Durante o bate-papo, a mastologista 
discutiu a importância da detecção precoce 
do câncer de mama, ressaltando que a 
doença é silenciosa e não apresenta sintomas 
iniciais. Pimentel enfatizou a importância dos 
exames anuais e a necessidade de um suporte 
emocional para pacientes e seus familiares 
durante o tratamento.

A médica também abordou fatores de risco, 
como alimentação, histórico familiar e estresse, 
além de mencionar a incidência do câncer 
de mama em homens. Ao final do evento, 

as participantes desfrutaram 
de um lanche oferecido pela 
Casal, encerrando a atividade 
de forma acolhedora.

Paulo Dantas amplia serviços de saúde com
entrega de nova UPA em Marechal Deodoro

Seprev e TJ discutem ações voltadas para
egressos do sistema socioeducativo

DIREITOS HUMANOS

A secretária de Estado 
de Prevenção à Violência, 
Paloma Tojal, reuniu-
se nesta terça-feira (01) 
com representantes do 
Tribunal de Justiça de 
Alagoas (TJAL) para 
discutir iniciativas que 
promovam a reinserção 
social de egressos do 
Sistema Socioeducativo. 
O encontro enfatizou 
a necessidade de ações 
conjuntas que garantam 
acompanhamento e 
qualificação desse público, 
visando facilitar seu 
retorno à sociedade.

Maurilo Sobral, 
assistente técnico do 
programa Fazendo Justiça 
do TJAL, destacou que a 
reunião buscou debater 
novas ações para o 
programa em Alagoas e 
fortalecer a colaboração 
entre o Executivo e o 
Judiciário. Ele mencionou 
o interesse do Grupo 
de Monitoramento 
e Fiscalização do 
Sistema Carcerário e 

Socioeducativo em se aproximar do 
programa “Pega a Visão”, que visa a 
ressocialização de jovens e adolescentes que 
cumpriram medidas socioeducativas.

Durante o encontro, foi decidido criar 
um grupo de trabalho para estruturar 
ações em conjunto, alinhadas ao programa 
Pega a Visão. Também foi programada 
a elaboração de um projeto que definirá 
objetivos e metodologia, com o intuito de 
qualificar as ações no âmbito socioeducativo.

O desembargador Celyrio Adamastor 
ressaltou os resultados positivos da 

parceria entre os poderes, destacando que 
a reunião foi produtiva e refletiu o trabalho 
do Tribunal em relação à qualificação 
profissional e reintegração social e familiar 
dos jovens no sistema socioeducativo.

Por fim, Paloma Tojal enfatizou a 
importância da cooperação entre os 
poderes para garantir oportunidades reais 
de ressocialização para os adolescentes. 
Ela afirmou que essa parceria reforça o 
compromisso do Estado com a prevenção 
à violência e a proteção dos direitos dos 
jovens em medidas socioeducativas.

Trabalho conjunto irá fortalecer o acompanhamento e a qualificação desse público



Paysandu, mas sexta-feira quero sair com a vitória. 
Meu compromisso agora é com o CRB, e vamos 
fazer de tudo para conquistar esses três pontos que 
são cruciais”, afirmou o técnico, sem rodeios.

O CRB, que ocupa a 17ª colocação com 30 
pontos, encara um adversário que também briga 
para se afastar da degola. O Paysandu, 14º na tabela 
com 33 pontos, chega ao duelo pressionado, mas 
Hélio dos Anjos sabe que não será uma tarefa fácil. 
“O elenco deles é forte, sei disso por experiência 
própria, mas estamos preparando o time com tudo 
o que temos para sair dessa situação incômoda”, 
destacou.

O clima no Rei Pelé promete ser de decisão, 
com os dois clubes lutando pela sobrevivência na 
competição. Com a bola rolando, o que se espera é 
um duelo intenso, cheio de rivalidade, onde os três 
pontos podem mudar o destino das duas equipes na 
reta final do campeonato.

alteração está diretamente relacionado ao 
atrito entre Corinthians e CBF, gerado pela 
recente modificação na data da semifinal da 
Copa do Brasil. A Seleção, que se prepara 
para enfrentar o Chile em uma partida crucial, 
optou por um local que facilite o deslocamento 
e a adaptação da equipe. Com apenas três 
dias de treinamento, a comissão técnica busca 
otimizar cada minuto de preparação para o 
confronto.

O planejamento inclui treinos na segunda, 
terça e quarta-feira, com a equipe viajando 
para o Chile na véspera da partida. Este 
embate é fundamental para que o Brasil 
busque reverter a situação nas Eliminatórias, 
onde ocupa atualmente a quinta posição, com 
dez pontos conquistados. A Seleção amarga 
um período difícil, contabilizando quatro 
derrotas em suas últimas cinco partidas, o que 
torna ainda mais importante o desempenho 

no próximo duelo.
Após o encontro contra os chilenos, a 

Seleção seguirá para Brasília, onde enfrentará 
o Peru no Estádio Mané Garrincha, no dia 
15. O cenário é desafiador, e o Brasil precisa 
urgentemente de uma vitória para recuperar 

Seleção Brasileira troca treinos e vai ao CT do
Palmeiras em meio a conflito com o Corinthians

Na próxima sexta-feira, o 
CRB enfrenta o Paysandu em 
um jogo de vida ou morte no 
Rei Pelé, às 20h. Comandando 
o Galo, Hélio dos Anjos 
reencontrará o clube onde fez 
história, mas agora o cenário é 
diferente: o objetivo é livrar o 
CRB da zona de rebaixamento 
da Série B. O treinador, que 
conquistou títulos e acessos com 
o Papão, ressaltou a importância 
do confronto e a necessidade de 
vencer.

Hélio, que conhece bem os 
atalhos do time paraense, foi 
claro: o respeito pelo ex-clube é 
grande, mas isso não vai interferir 
no seu foco. “Eu devo muito ao 

Técnico Hélio dos Anjos encara ex-clube em confronto direto pela Série B
TERRENO ANTIGO

TREINO TRANSFERIDO

CRB e Paysandu se enfrentam em jogo
decisivo pela sobrevivência na série B

Artilheiro clássico Comissão confirmada Susto em Copacabana
O Flamengo enfrenta o Corinthians 
nesta quarta-feira (2), às 21h45, 
no Maracanã, pelo jogo de ida das 
semifinais da Copa do Brasil. Bruno 
Henrique, maior artilheiro do confronto, 
é esperado como titular. Desde que 
chegou ao Flamengo em 2019, ele se 
tornou ídolo da torcida, acumulando 
94 gols em 267 jogos. Em 10 confrontos 
contra o Timão, marcou seis vezes, 
todas em partidas do Campeonato 
Brasileiro. O atacante, conhecido como 
Rei dos Clássicos, não balança as redes 
contra o Corinthians desde 2021, mas 
busca retomar seu destaque diante de 
um rival tradicional.

O presidente do Santos, Marcelo 
Teixeira, anunciou um acordo com 
a WTorre para a construção de um 
novo estádio, que substituirá a Vila 
Belmiro. O contrato será assinado 
em até dois meses e prevê que o 
clube mantenha a propriedade do 
terreno, enquanto a construtora terá 
o direito de uso. A nova arena terá 
capacidade para 30 mil espectadores 
e as obras estão condicionadas à 
conclusão das reformas no Pacaembu, 
que servirá como casa temporária 
durante a construção. Embora ainda 
haja detalhes a serem resolvidos, a 
expectativa é que a demolição da Vila 
Belmiro e o início das obras aconteçam 
em 2025, com a assinatura do contrato 
prevista até o final do ano.

O ASA anunciou sua comissão técnica 
para a temporada 2025, com a renovação 
do técnico Ranielle Ribeiro no comando. 
Júnior Queiroz será o auxiliar, enquanto 
Vitor Barros e Bruno Santos ficarão 
responsáveis pela preparação física, e Jorjão 
cuidará dos goleiros. Até agora, o clube já 
confirmou três reforços: o goleiro Mateus 
e o lateral Paulinho, que permanecem da 
temporada atual, além de Darlisson, ex-
jogador do Penedense. O ASA se prepara 
para um calendário intenso, incluindo a 
pré-Copa do Nordeste e o Campeonato 
Alagoano, buscando quebrar um jejum de 
13 anos sem o título estadual, conquistado 
pela última vez em 2011.

O presidente do Corinthians, Augusto 
Melo, e um grupo de amigos passaram 
por um susto na manhã desta quarta-
feira durante uma caminhada em 
Copacabana, Rio de Janeiro, onde 
sofreram uma tentativa de roubo. 
Dois homens em uma motocicleta 
tentaram arrancar a corrente de um dos 
seguranças de Melo, que, inicialmente, 
cumprimentaram o grupo antes de 
atacar. Os criminosos fugiram em alta 
velocidade, apesar das tentativas de 
reação dos amigos do presidente, 
incluindo seu sobrinho, Kadu Melo. Após 
o incidente, Augusto Melo comentou 
sobre o ocorrido e confirmou que o 
Corinthians pagará a multa para utilizar o 
goleiro Hugo Souza na semifinal da Copa 
do Brasil contra o Flamengo, destacando 
a força máxima do time para a partida.

A Seleção Brasileira 
de Futebol anunciou que 
seus treinos programados 
para a próxima semana 
não ocorrerão mais no 
CT Joaquim Grava, do 
Corinthians. Em uma 
decisão comunicada pela 
Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), as atividades 
foram transferidas para o 
centro de treinamentos do 
Palmeiras, em São Paulo. 
Essa mudança reflete não 
apenas questões logísticas, 
mas também a relação 
conturbada entre a entidade 
máxima do futebol brasileiro 
e o clube paulista.

O contexto dessa 

Novo estádio
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a confiança e reestabelecer a 
sua posição nas eliminatórias, a 
oito pontos da líder Argentina. 
A expectativa é alta e a torcida 
aguarda ansiosamente por uma 
reação da equipe canarinha.
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CBF opta por nova logística e muda local de preparação para o duelo contra o Chile
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SAÚDE DE SCHUMACHER

ERRO CONTRATUAL

RECORDE EM JOGO

RETORNO

Michael Schumacher apareceu 
publicamente pela primeira vez em 
11 anos, no casamento de sua filha 
Gina-Maria, levantando questões 

sobre seu estado de saúde. Desde o 
grave acidente de esqui em 2013, ele 
permanece sob cuidados médicos e 
sua condição é mantida em sigilo. 

Recentemente, relatos indicam 
que o ex-piloto recebe terapia 
alternativa, incluindo passeios 

em uma Mercedes esportiva para 
estimular seu cérebro. A presença 

no evento sugere uma possível 
abertura da família, embora ele 
ainda não tenha recuperado a 

mobilidade.

O Corinthians precisará pagar 
R$ 500 mil ao Flamengo para 

escalar o goleiro Hugo Souza na 
semifinal da Copa do Brasil, devido 

a um erro do presidente Augusto 
Melo sobre a data de compra do 
atleta. O contrato estipula que a 
aquisição definitiva só pode ser 
feita a partir de 10 de outubro. 

Caso finalize a compra nesta data, 
o clube evitará a multa para o jogo 
de volta. Atualmente, o Timão já 

desembolsou R$ 1,19 milhão pelo 
empréstimo do goleiro, que tem se 

destacado como líder no elenco.

Alex Pereira, o Poatan, defende 
seu cinturão dos meio-pesados 
contra Khalil Rountree Jr. neste 

sábado (5), no UFC 307. Se vencer, 
quebrará o recorde de Ronda 

Rousey, alcançando três defesas de 
título em 175 dias. Poatan começou 

sua sequência vitoriosa em abril, 
ao nocautear Jamahal Hill, e 

seguiu com outra vitória sobre Jiri 
Prochazka em junho. A expectativa 

é alta para essa luta histórica.

O São José conquistou uma vaga 
na final do Campeonato Paulista 

de Basquete ao vencer o São Paulo 
por 64 a 58, no Morumbi. Com 
a vitória, a equipe fechou a série 
em 2 a 0 e retorna à decisão após 
nove anos. O armador Ruivo foi o 
destaque, com 19 pontos. Agora, 
o São José aguarda o vencedor do 
duelo entre Paulistano e Franca.
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GOVERNO VERSUS BETS

Esportes da Sorte é barrada pelo governo e Esportes da Sorte é barrada pelo governo e 
pode afetar patrocínios de até R$ 522 mipode afetar patrocínios de até R$ 522 mi

Patrocinadora de clubes das 
Séries A e B enfrenta dificuldades 

após ser barrada pelo governo

Meio-campista do Manchester CityMeio-campista do Manchester City
é detido em Madri por furto de celularé detido em Madri por furto de celular

O volante Matheus 
Nunes, do Manchester City, 
foi detido na madrugada do 
dia 8 de setembro em Madri, 
após um incidente em uma 
casa noturna local, mas o caso 
veio à tona somente nesta 
quarta-feira (02), revelado 
pelo jornal espanhol El 
Mundo. O jogador brasileiro 
naturalizado português se 
envolveu em uma situação 
polêmica, ao supostamente 
roubar o celular de um 
homem de 58 anos, que 
teria tentado fotografá-lo no 

A empresa Esportes 
da Sorte, conhecida por 
seus robustos contratos 
de patrocínio com clubes 
das Séries A e B, não 
constará na lista de apostas 
regulamentadas pelo 
governo brasileiro a partir 
de 11 de outubro. Com um 
total de R$ 522 milhões 
investidos em patrocínios, 
a marca está presente 

PISOU NA BOLA

Matheus Nunes foi envolvido em incidente 
em uma casa noturna da capital espanhola

banheiro do estabelecimento. A 
notícia, revelada nesta quarta-
feira pelo jornal espanhol *El 
Mundo*, trouxe à tona os 
detalhes da ocorrência.

Conforme apurado, o 
episódio se desenrolou por volta 
das 5h30 da manhã, quando o 
jogador, irritado com a tentativa 
de registro de imagem, tomou 
o dispositivo do homem e se 
negou a devolvê-lo. Testemunhas 
relataram versões divergentes 
sobre o que ocorreu, com alguns 
afirmando que o homem apenas 
encostou em Nunes, o que fez o 

atleta acreditar que estava sendo 
fotografado sem permissão. Essa 
confusão acabou resultando em 
sua condução à delegacia, de 
onde foi liberado algumas horas 
depois.

Matheus Nunes estava na 
Espanha em um momento de 
folga, já que o Manchester City 
não disputaria partidas naquele 
fim de semana em função da 
Data Fifa. Além disso, o meio-
campista não foi convocado 
para representar Portugal nas 
competições da Liga das Nações 
da UEFA, o que lhe possibilitou 

em grandes times como 
Corinthians, Athletico-PR, 
Bahia e Grêmio. O Tricolor 
gaúcho, apesar de não contar 
com um patrocínio master, 
exibe a marca no peito da 
camisa.

O Corinthians é a 
principal beneficiada, com 
um acordo de R$ 309 milhões 
até 2026, representando 
R$ 103 milhões anuais, o 

segundo maior valor do 
futebol brasileiro, apenas atrás 
do Flamengo. Os contratos 
com Grêmio, Bahia e 
Athletico-PR complementam 
esse montante significativo, 
contribuindo para o 
financiamento das atividades 
e do desenvolvimento desses 
clubes.

Apesar dos valores 
expressivos, a situação da 

aproveitar o tempo livre com 
amigos na capital espanhola.

Natural de São Gonçalo (RJ), o 
volante fez sua trajetória profissional 
na Europa, passando por diversos 
clubes, incluindo o Wolverhampton 
e o Sporting. Nunes, que já foi 
convocado para a seleção brasileira 
em 2021, optou por representar 
Portugal e participou da Copa do 
Mundo de 2022 e da Eurocopa deste 
ano, destacando-se em competições 
internacionais. Até o momento, 
não há informações sobre possíveis 
investigações ou consequências 
legais decorrentes deste incidente.

Esportes da Sorte se complica, 
já que não cumpriu os requisitos 
estabelecidos pelo Ministério 
da Fazenda dentro do prazo 
estipulado. A empresa alega ter 
atendido todas as exigências, 
mas as informações levantadas 
indicam que ela não tomou 
as medidas necessárias para 
garantir sua regularização. A 
expectativa é que a marca deixe 
de operar até a data limite.
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